

SUMARIO

Economía

- ◆ Microsoft se compromete a abrir a otros navegadores su sistema operativo Windows en la UE 2
- ◆ Comprometidos con las PYME ... 2
- ◆ La tasa de inflación interanual creció un 1% en la UE en noviembre 3

Agroalimentación

- ◆ La UE reabre la pesquería de la anchoa en el Cantábrico 3
- ◆ La UE revisará en 2010 si es necesario dar ayudas a los productores comunitarios de banano 4
- ◆ Andalucía y Castilla León se llevan la mayor parte de las ayudas españolas de desarrollo rural 5

Relaciones Externas

- ◆ España está preparada para liderar las relaciones entre EEUU y la UE 5

Sectores

- ◆ Barroso cree que el Consejo "ha descafeinado demasiado" su propuesta sobre supervisión financiera 6

Calidad de Vida

- ◆ Barroso pide calma ante la desidia en las negociaciones de Copenhague 7
- ◆ Memorial: "La UE debe exigir a Rusia que respete los derechos humanos" 7
- ◆ Europa en breve 8

Política

- ◆ No al terrorismo, sí a los derechos humanos 8

Microsoft abrirá a otros navegadores su sistema operativo Windows en la UE

La Comisión le recriminó el monopolio de Explorer en su sistema

Bruselas (16/12/09).- La Comisión Europea y la todopoderosa empresa informática Microsoft -propiedad del magnate Bill Gates- han enterrado finalmente el hacha de guerra del contencioso administrativo que les mantenía enfrenados desde el pasado mes de enero. Entonces, el Ejecutivo comunitario comunicó a la firma las distorsiones percibidas en la comercialización del sistema operativo Windows en la UE, que Microsoft distribuía con el navegador web Internet Explorer sin dar opción a la instalación de otros navegadores. Finalmente, la compañía estadounidense se ha comprometido a ofrecer a los usuarios europeos elegir entre distintos programas y permitir a éstos y a los fabricantes desinstalar Explorer si así lo desean.

MIGUEL A. ORTEGA

Bruselas considera que Microsoft ha infringido así las normas comunitarias sobre abuso de posición dominante en el mercado "antitrust"- durante los últimos diez años, perjudicando a otros fabricantes de navegadores -por ejemplo, Firefox o Google Chrome-.

Por ello, asegura la Comisión, "Microsoft ofrecía, en más del 90% de los ordenadores personales, una ventaja artificial en materia de distribución que no guardaba relación con las cualidades de su producto", con una vinculación entre Windows y Explorer que "impedía la innovación en el mercado y creaba incentivos artificiales a los creadores de productos informáticos y proveedores de contenidos, para diseñar sus productos o páginas web fundamentalmente para Internet Explorer".

Con el nuevo acuerdo, Bruselas asegura que tanto los fabricantes como los usuarios podrán desinstalar Internet Explorer del sistema Windows sin dificultad. Mediante la pantalla de elección de navegador, se podrá elegir "de manera efectiva e imparcial" entre el programa de Microsoft y los demás durante al menos cinco años, siempre con los sistemas Windows XP, Windows Vista y Windows 7. Asimismo, los fabricantes de



Fuente: Comisión Europea

equipos podrán instalar navegadores de la competencia y configurarlos como programas predeterminados.

"Millones de consumidores europeos se beneficiarán de esta decisión al poder elegir libremente los navegadores que utilizan", ha declarado esta mañana la comisaria europea de Competencia, Neelie Kroes. En su opinión, "no sólo servirá para facilitar el acceso de los usuarios a internet, sino que será un incentivo para que las empresas innoven y ofrezcan al público mejores navegadores en el futuro".

La Decisión convierte en legalmente vinculantes los compromisos de la multinacional de Bill Gates, y pone fin a la investigación del Ejecutivo comunitario abierta a principios de 2009. No ... [\(Sigue en p. 2\)](#)

■ La UE reabre la pesquería de la anchoa en el Cantábrico

Las cuotas de merluza aumentan un 7%(p. 3)

■ España está preparada para liderar las relaciones entre EEUU y la UE

La Presidencia española deberá coordinar las negociaciones bilaterales (p. 5)

■ Barroso cree que el Consejo "ha descafeinado demasiado" su propuesta sobre supervisión financiera

Pide a la Eurocámara que mejore ese paquete legislativo (p. 6)

Competencia

Microsoft se compromete a abrir a otros navegadores su sistema operativo Windows en la UE

MIGUEL A. ORTEGA

⇒ (Sigue de la página 1) obstante, si Microsoft incumpliera sus compromisos, la Comisión podría imponerle una multa de hasta el 10% de su volumen de negocios anual total sin necesidad de demostrar una infracción de las normas comunitarias en materia de competencia, y abrir una nueva investigación pasado el plazo de cinco años. Preguntada sobre este último punto, Kroes ha preferido ser conciliadora y ha afirmado estar "con-

vencida" de que no será necesario.

Una cláusula incluida en los compromisos permite que Bruselas los revise dentro de dos años. Además, la empresa deberá informar a la Comisión "regularmente", comenzando dentro de seis meses, y, con determinadas condiciones, introducirá cambios en la pantalla de elección de navegador si la Bruselas lo solicita.

La empresa tiene hasta marzo de

2010 para actualizar y hacer plenamente disponible la pantalla de elección en sus sistemas operativos. El Ejecutivo comunitario calcula que, para entonces, alrededor de 100 millones de ordenadores personales en toda Europa la tendrán, y alrededor de 30 millones de nuevos usuarios se beneficiarán de ello anualmente durante el próximo lustro. ■

Empresa

Comprometidos con las PYME

La UE afirma que las ayudas destinadas a pequeñas empresas son exitosas

LETICIA GARIN

Bruselas (16/12/2009).- Las Pequeñas y Medianas Empresas (PYME) han sido las más perjudicadas por la crisis financiera y la restricción de la concesión de créditos. Con intención de solucionar este problema, la Comisión Europea lanzó en 2008 una Ley de la Pequeña Empresa de Europa con iniciativas que apoyaban la supervivencia de este tipo de negocios. Un año después de su puesta en funcionamiento, el Ejecutivo comunitario ha echado la vista atrás y ha asegurado que las actuaciones van por buen camino. Este plan ha permitido a las PYME ahorrar costes administrativos y acceder más fácilmente a los préstamos.

Las medidas planteadas por las instituciones europeas cuando la crisis ahogaba a las PYME han surtido el efecto esperado. Así lo ha asegurado la Comisión Europea en una nota de prensa que recapitula sobre las actuaciones más importantes llevadas a cabo en este

terreno.

Günter Verheugen, comisario europeo de Empresa e Industria, señaló ayer que desbloquear el potencial de las pequeñas empresas es una de las prioridades de las políticas comunitarias: "Estas medidas deben asegurar su futuro".

La Ley de la Pequeña Empresa de Europa, adoptada en 2008, ha permitido reducir los costes administrativos de estos negocios. El tiempo medio para realizar estos trámites se ha reducido ocho días y los costes han disminuido 417 millones de euros.

Esta iniciativa también ha facilitado el acceso de las PYME a las ayudas de la Unión Europea. Los Estados miembros han actuado como intermediarios para que las empresas accedan a los créditos y ayudas económicas facilitados por la UE. Además, el Banco Europeo de Inversiones (BEI) ha incrementado las ayudas hasta 11.500 millones de euros en 2009.

Según el Ejecutivo comunitario, las pequeñas empresas se han beneficiado

este año de una reducción del 40% de sus facturas, gracias a la simplificación de los procedimientos de registro.

La Comisión Europea ha apuntado que, a consecuencia del éxito de estas actuaciones, continuará aplicando estas medidas en 2010.

Eurochambres

Por su parte, la Asociación de Cámaras de Comercio e Industria Europeas (Eurochambres) ha afirmado que esta visión de la UE no es tan halagüeña como parece. Según el secretario general de esta organización, Arnaldo Abruzzini, el mensaje positivo de Bruselas no se ha plasmado en la realidad de las PYME.

Eurochambres presentó el pasado 2 de diciembre un informe sobre este mismo tema, pero los resultados fueron diferentes. Al contrario de lo que dice el Ejecutivo comunitario, los Estados miembros no han facilitado a las empresas el acceso a los préstamos de la UE. ■

Entorno macroeconómico y financiero

La tasa de inflación interanual creció un 1% en la UE en noviembre

En España el aumento fue del 0,4%

LETICIA GARIN

Bruselas (16/12/2009).- Los precios parecen tomar la senda del crecimiento en la Unión Europea. Según el último informe de la Oficina Europea de Estadística (Eurostat), la tasa de inflación interanual aumentó un 1% en los Veintisiete en noviembre, respecto al mismo mes del año anterior. En la zona euro, el incremento fue del 0,5% y en España, del 0,4%.

En cambio, la tasa de inflación mensual creció en la UE sólo un 0,2% en noviembre, en comparación con octubre y un 0,1% en los países que comparten

el euro. En este periodo, España experimentó una subida del 0,5%.

Por países, el mayor encarecimiento interanual de los precios se registró en Rumanía (5,7%), seguido de Lituania (4,8%) y Letonia (4,2%). Sin embargo, las caídas más notables se dieron en Irlanda (-1,4%), Portugal (-0,8%) y España (-0,2%).

En noviembre de este año, y siempre respecto a octubre, los precios en Suecia, Lituania y Dinamarca se mantuvieron estables. En esta ocasión, los Estados miembros con la tasa de inflación más alta fueron Eslovenia (0,8%), Chipre,

Rumanía (0,7%, respectivamente) y Luxemburgo (0,6%). Sin embargo, Malta y Letonia tuvieron los descensos más notables con caídas del 2,6% y del 0,7%, respectivamente.

En la zona euro, los precios bajaron en la alimentación (-1,2%), en la vivienda (-1%) y en las comunicaciones (-0,7%). En el resto de productos, la tendencia fue contraria. Los aumentos más llamativos se dieron en el alcohol y el tabaco (4,5%), la enseñanza (1,6%) y el transporte (1,4%). ■

AGROALIMENTACIÓN

Pesca

La UE reabre la pesquería de la anchoa en el Cantábrico

Las cuotas de merluza aumentan un 7%

ANA C. HERNÁNDEZ

Bruselas (16/12/09).- La anchoa podrá volver a pescarse en aguas del mar Cantábrico a partir del 1 de enero de 2010. Así lo decidieron ayer los ministros de Pesca de los Veintisiete, que acordaron levantar la veda de este pescado, impuesta desde 2005 a causa del delicado estado del stock, dada la sobreexplotación a la que ha sido sometido durante años. Para la merluza, su cuota aumentará un 7%, tal y como había demandado España, y se incrementarán los Totales Admisibles de Capturas (TAC) del rape (15%) y del gallo (5%) en los caladeros del norte.



Fuente: [Comisión Europea](#)

La apertura de la pesca de anchoa se produce como consecuencia de la evaluación científica de esta especie el pasado otoño, que puso de manifiesto la mejoría del caladero -la biomasa de

alevines de anchoa superó los 9 centímetros, cuando en 2009 se quedó a 7-.

El levantamiento de la veda permitirá una cuota de pesca máxima de 7.000 toneladas de anchoa a partir de marzo, siempre que el género tenga una biomasa superior a las 24.000 toneladas. Al final de la primavera, informes científicos revisarán la cuota inicial decidida ayer.

El viceconsejero de Pesca del Gobierno Vasco, Jon Azkue, aplaudió en un comunicado que la UE mantenga los totales admisibles de capturas para la anchoa, ya que "un mínimo de 7.000 toneladas hacen rentable esta pesquería, al tiempo que garantiza una explotación sostenible de la anchoa".

En las reuniones de los ministros en Bruselas, que han durado dos días, también se acordó el aumento en un 7% de las posibilidades de pesca de merluza para los pescadores de altura, que faenan en los caladeros del Golfo de Vizcaya, Escocia, Irlanda y el Gran Sol (oeste de Irlanda, Escocia y Francia).

En cuanto a las aguas ibéricas, subirán un 15% las cuotas de merluza del sur. En su propuesta inicial la Comisión Europea había planteado un recorte del 10%.

Sin embargo, Joe Borg, comisario europeo de Pesca, lamentó que todavía se siga sobreexplotando los caladeros comunitarios y pidió "disciplina" para lograr

el objetivo de acabar con este problema en 2015.

La organización ecologista Oceana ayer indicó en un comunicado que la decisión de reabrir la pesquería de la anchoa es "lamentable e incomprensible". En su opinión, los ministros de la UE han ignorado las recomendaciones del Consejo Internacional para la Exploración del Mar (CIEM), que ha solicitado el mantenimiento del cierre.

Otras especies

El pacto alcanzado ayer también incluye el aumento en un 15% de las cuotas del rape en aguas del norte, en parte, gracias a la presión de España, basada en informes científicos.

Sobre los TAC del gallo en tales caladeros, los Veintisiete acordaron incrementarlos un 5%, cuando la propuesta inicial era mantener el 'statu quo' de estas especies, es decir, que se conservarían las cuotas de 2009 para el próximo año.

Por otra parte, las propuestas del Ejecutivo comunitario de reducir un 30% los TAC de la cigala, un 25% los del rape, un 15% los del gallo y un 10% los del jurel del sur, se vieron finalmente acortadas a un 10% y un 15%, para las dos primeras especies, y un 5% para las restantes.

Elena Espinosa, ministra española de

Medio Ambiente, Rural y Marino, expresó al término de las reuniones su "satisfacción por el año pesquero de 2010". "Los

planes de recuperación que pusimos en marcha empiezan a dar resultados", añadió en rueda de prensa. ■

▪ **Legislación en vigor de la UE en materia de pesca:**
<http://www.aquieuropa.com/e.asp?e=2731>

Agricultura

La UE revisará en 2010 si es necesario dar ayudas a los productores comunitarios de banano

Ayer logró un acuerdo con América Latina en Ginebra

BEATRIZ MANRIQUE

Bruselas (16/12/09).- Mariann Fischer Boel, comisaria europea de Agricultura y Desarrollo Rural, ha afirmado hoy que la UE estudiará en 2010 si los países productores de banano como España y Portugal salen perjudicados por el acuerdo logrado ayer con América Latina. Este pacto, cerrado en Ginebra en el marco de la Organización Mundial del Comercio (OMC), establece que los Estados miembros deberán reducir los aranceles aplicados a esta fruta, de manera gradual hasta 2017, pasando de los 176 euros por tonelada actuales a los 114.

La comisaria europea ha informado a los 27 ministros de Agricultura, reunidos en Bruselas, acerca del acuerdo.

El Gobierno de **Canarias** ha criticado que la reducción del arancel "supone una pérdida de competitividad en el mercado comunitario y una merma de ingresos para los productores canarios". Boel ha asegurado que "va en beneficio de los

propios productores, porque ya no habrá incertidumbre en el mercado", ni tampoco más recortes en los aranceles previstos en el futuro. No obstante, ha explicado que la Comisión Europea tiene previsto revisar en 2010 si es preciso otorgar más dotaciones económicas a este sector.

"Lo vamos a estudiar, porque España y Portugal seguro que harán valer sus intereses si consideran que sus productores se ven en una situación peor", ha afirmado la comisaria.

PAC y leche

Además, los Veintisiete han hablado sobre el futuro de la Política Agrícola Común (PAC) a partir de 2013. Ha sido un debate "bueno y constructivo", ha afirmado Eskil Erlandsson, ministro sueco del ramo. En él, el Consejo ha hecho referencia a retos como el cambio climático, el desarrollo sostenible, el problema del agua, las energías renovables y la biodiversidad. La discusión también ha girado en torno al funcionamiento de la cadena alimentaria. "Tenemos que ver

qué obstáculos llevan a la asimetría en la fijación de precios", ha señalado. La Presidencia española retomará esta cuestión durante el primer semestre de 2010.

En cuanto al sector lácteo, la Comisión Europea ha presentado a los ministros un informe sobre la situación en que se encuentran los productores. "Los precios han subido y el mercado está más estable", ha asegurado el sueco. Asimismo, Joseph Puxeu, secretario de Estado español del Medio Rural y Agua, se ha mostrado de acuerdo en que las medidas de intervención "están dando sus resultados".

Por último, los ministros han hablado sobre la simplificación de la legislación agrícola, una de las prioridades que se había marcado la Presidencia sueca para este semestre. "El esfuerzo simplificador debe ser un esfuerzo sobre el cual se debe basar la PAC a partir de 2013", ha indicado Erlandsson. ■

Políticas Agrarias

Andalucía y Castilla León se llevan la mayor parte de las ayudas españolas de desarrollo rural

Destinadas a mejorar la economía rural y la agricultura en la UE

ANA C. HERNÁNDEZ

Bruselas (16/12/09).- El Comité de Desarrollo Rural de la UE, formado por representantes de todos los Estados miembros, ha aprobado los programas de desarrollo rural que se pondrán en marcha a partir de 2010, fijados en el Plan Europeo de Recuperación Económica y la revisión de la Política Agrícola Común (PAC). Después de intensas negociaciones entre los Veintisiete y la Comisión Europea, las economías en zonas rurales y la agricultura recibirán una inyección adicional de 4.600 millones de euros. Andalucía y Castilla-La Mancha se llevarán el mayor trozo del pastel español, aprobado hoy, que supera los 451 millones de euros y se repartirá entre once Comunidades Autónomas.

Esta financiación complementaria tiene como objetivo realizar mejoras en la agricultura, el medio ambiente y la banda ancha de las zonas rurales. Para esta última, la UE ha elaborado 35 programas

de desarrollo con un presupuesto de 343 millones de euros.

Respecto a los proyectos correspondientes al Chequeo de la PAC, las ayudas europeas sufragarán los gastos de proyectos que adapten la agricultura al cambio climático, gestionen el agua de forma sostenible y usen energías renovables como el biogás -a partir de residuos orgánicos-.

El monto también cubrirá inversiones para la conservación de la biodiversidad y la reestructuración del sector lácteo. Entre otras cosas, mejorarán la transformación y comercialización de los productos.

En España, once CCAA recibirán apoyo económico en este ámbito. Andalucía ha sido la región más beneficiada con 190,5 millones de euros. Por detrás, Castilla León y Castilla-La Mancha recibirán 98,7 y 70, 4 millones de euros, respectivamente.

El montante restante de los 451 millones de euros tendrá como destino Valencia, Asturias, Aragón, Islas Balea-

res, La Rioja, Galicia, País Vasco y Canarias.

Distribución de los fondos

Entre octubre y diciembre, el Comité de Desarrollo Rural modificó 80 programas, de los cuales, 37 se votaron en diciembre (cinco nacionales y 32 regionales), con el fin de llevar más dinero de los programas agrícolas a los de desarrollo rural.

La mayor parte de estas ayudas adicionales tendrá como fin la preservación de la biodiversidad (30,8% del total), la gestión del agua (28,2%) y a la lucha contra el cambio climático (14,5%).

Para la reestructuración del sector lácteo la UE destinará el 37% de los fondos -en España se beneficiarán Asturias, Castilla León y Galicia-, para la instalación de banda ancha el 7,5% y un 0,4%, para la innovación. ■

- **Política europea de desarrollo rural 2007-2013:**
<http://www.aquieuropa.com/e.asp?e=2317>

RELACIONES EXTERNAS

América del Norte

España está preparada para liderar las relaciones entre EEUU y la UE

La Presidencia española deberá coordinar las negociaciones bilaterales

LETICIA GARIN

Bruselas (16/12/2009).- Las relaciones con Estados Unidos serán prioritarias para los españoles que tendrán que coordinar las negociaciones bilaterales sobre economía, cambio climático, innovación y desarrollo. Según fuentes oficiales del Gobierno estadounidense, la Presidencia española debe encabezar las negociaciones entre ambas potencias: "es una oportunidad y una responsabilidad". En menos de un mes España asumirá la Presidencia de turno de la UE, momento en el que deberá liderar, junto con Herman Van Rompuy, recién nombrado presidente permanente del Consejo, y Catherine Ashton, Alta Representante de Política Exterior de la UE, los principales asuntos de la Unión Europea.



Fuente: Comisión Europea

Los nuevos cargos creados en la UE y la entrada en vigor del Tratado de Lisboa han alterado el rumbo habitual de las Presidencias de turno. España será la primera que notará estos cambios, pero su papel seguirá siendo importante, ya que deberá aportar su experiencia en las relaciones exteriores con terceros países.

Estas fuentes estadounidenses han asegurado que durante la última Presidencia española, las iniciativas y las actuaciones llevadas a cabo por este país fortalecieron las relaciones entre Estados Unidos y la UE. Por ello, han afirmado que debe continuar trabajando para conseguir un diálogo estable entre ambas potencias.

La situación geográfica y la tradición histórica de España con América crean nuevas posibilidades para que los contactos de la Administración Obama y las instituciones europeas sean más favorables. Además, en la actualidad el ministro español de Exteriores, Miguel Ángel Moratinos, y su homóloga estadounidense, Hillary Clinton, mantienen un trato cercano que facilitará las cosas.

El trabajo se centrará principalmente en el diseño de la regulación financiera y

de los mercados, el desarrollo de un diálogo científico basado en la innovación, el control de las inversiones, la seguridad en el transporte y el progreso en la lucha contra el cambio climático.

Cambio climático

La Cumbre climática de Copenhague, que se clausurará el próximo viernes, no será el punto final de la lucha contra el deterioro medioambiental. Las negociaciones sobre un acuerdo global que limite las emisiones de CO2 continuarán en la agenda de las grandes potencias.

Según estas mismas fuentes, Estados Unidos sabe que puede hacer mucho más en los próximos años, algo que requiere un esfuerzo adicional. Por tanto, la Presidencia española tiene un rol

importante para conseguir un acuerdo vinculante en términos de cambio climático.

España, líder en el uso de energía solar y eólica, tiene la capacidad suficiente para fomentar el desarrollo de tecnologías verdes en la UE y conseguir un pacto con el país norteamericano que permita crear una comunidad energética global.

Economía

La economía será otro de los temas complicados a los que se enfrentará el Gobierno de Zapatero. La crisis económica ha dejado sobre la mesa multitud de decisiones pendientes que deberá retomar este país. La principal será la reforma del sistema financiero, clave

para evitar conflictos que deriven en otro colapso económico.

Estas fuentes estadounidenses han señalado que están satisfechos con la regulación financiera que está preparando la UE: "vamos en la misma dirección".

Sin embargo, ha señalado que existen ciertas diferencias en la normativa prevista para el capital riesgo, aunque los cambios que está realizando el Parlamento Europeo sobre esta propuesta, son del agrado de las autoridades americanas. Según estas fuentes, el conflicto no es muy grande. ■

- **Relaciones entre la UE y Estados Unidos:**
<http://www.aquieuropa.com/e.asp?e=2670>

SECTORES

Financiero

Barroso cree que el Consejo "ha descafeinado demasiado" su propuesta sobre supervisión financiera

Pide a la Eurocámara que mejore ese paquete legislativo

MIREIA JUSTE CASTILLO

Bruselas (16/12/09).- José Manuel Barroso, presidente de la Comisión Europea, está descontento con los cambios introducidos por los Veintisiete en la propuesta comunitaria de reforma de la supervisión financiera en la UE. Considera que ha quedado "demasiado" descafeinada, por lo que ha pedido a la Eurocámara, que también le debe dar su visto bueno para que entre en vigor, que reintroduzca equilibrio en el paquete normativo.



José Manuel Barroso. Fuente: Comisión Europea

En una comparecencia ante el Pleno de la Eurocámara celebrado hoy en Estrasburgo, dedicado a presentar los resultados de la Presidencia sueca y del último Consejo Europeo, Barroso ha criticado que el Consejo haya "arrebata-do competencias" a las nuevas autoridades europeas de supervisión que, cuando

empiecen a funcionar, se centrarán en controlar la actuación de las entidades bancarias a escala individual.

Asimismo, ha lamentado que "se haya politizado" la determinación de las situaciones de emergencia de los mercados financieros, porque los ministros de Economía de la UE han dado al Consejo la posibilidad de declarar que existe esa coyuntura de riesgo para el sector.

Jean-Claude Trichet, presidente del Banco Central Europeo, también ha expresado su desacuerdo con el modelo de supervisión que los Estados miembros terminaron de acordar el 2 de diciembre, ya que considera que la institución que él preside debería tener una función central en la resolución de diferencias entre las autoridades nacionales de supervisión de la Eurozona.

A pesar de estas críticas, los suecos opinan que el acuerdo sobre la reforma de la regulación financiera ha sido uno de los grandes éxitos de su Presidencia semestral, que termina el 31 de diciembre. "Hemos fortalecido la supervisión", ha indicado Fredrik Reinfeldt, primer ministro del país nórdico, en una rueda de prensa posterior a su comparecencia ante los eurodiputados.

Reinfeldt ha explicado que esta reforma pretende ayudar a que la UE esté mejor preparada para nuevas crisis, que, en su opinión, se repetirán "tarde o temprano".

Resultados climáticos

El calentamiento global ha sido otro de los asuntos centrales de la política europea durante los pasados seis meses. El primer ministro sueco ha expresado su satisfacción por que la Unión haya conseguido acudir a la Cumbre climática de Copenhague con un "mandato claro" de reducción de emisiones de CO2.

Los europeos ya se han comprometido, de forma vinculante, a reducir en un 20% las emisiones de aquí a 2020, respecto a 1990. También están dispuestos a llegar al 30% si las demás potencias desarrolladas adoptan objetivos similares.

Reinfeldt ha lamentado que, por el momento, Estados Unidos y Canadá no hayan dado muestras suficientes de ambición en la lucha climática. En particular, ha subrayado la complicación que supone que Washington tome 2005 como año de referencia para realizar sus rebajas.

Barroso ha apostado por que la UE module sus propuestas y haga "concesiones" para el periodo que va más allá de 2020. ■

- **Acuerdo del Consejo sobre la autoridades europeas de supervisión:**
<http://www.aquieuropa.com/e.asp?e=4040>

Medio ambiente

Barroso pide calma ante la desidia en las negociaciones de Copenhague

Su "experiencia" le dicta que las negociaciones acabarán teniendo éxito

MIGUEL A. ORTEGA

Bruselas (16/12/09).- Ya se puede hablar de horas -alrededor de 48-, y no de semanas o meses respecto a la conclusión de la esperada Cumbre sobre el Clima de Copenhague, y los ánimos tienden más bien al pesimismo. Sin embargo, José Manuel Barroso, presidente de la Comisión Europea y optimista militante, ha asegurado hoy que "siempre hay momentos de drama" en este tipo de citas antes de llegar al acuerdo final. Tanto Barroso como los representantes gubernamentales presentes en las conversaciones no pierden la esperanza, a falta de que mañana aterricen en la capital danesa los jefes de Estado y de Gobierno de 125 países de todo el mundo. Para la organización ecologista WWF, la Cumbre parece "más bien una reunión de abogados trabajado para los intereses de cada cliente".

Barroso ha señalado esta tarde, en una comparecencia conjunta con el presidente de turno de la UE, Fredrik Reinfeldt, y el presidente etíope, Meles Zenawi, que su experiencia como mandatario a escala internacional, primero como

jefe del Ejecutivo portugués y ahora del comunitario, es que esta clase de cumbres "siempre sufren momentos de drama e incertidumbre" antes de que las conversaciones lleguen a buen puerto.

"Estoy seguro de que aún puede alcanzarse un acuerdo ambicioso para evitar la subida de 2 grados" en la temperatura del planeta tan temida por los científicos, ha dicho. "Si, como espero, todos estamos preparados para superar los obstáculos, creo que tendremos una base para una verdadera negociación, que debe derivar en un acuerdo legalmente vinculante el próximo año".

Sin embargo, el máximo dirigente de la Comisión ha optado por un gesto más severo al recordar, y repetir varias veces, que la Cumbre "necesita" el apoyo de China y Estados Unidos, aun "respetando sus distintas coyunturas y problemas".

En este sentido, el portugués ha destacado que no sólo son importantes los compromisos de reducciones sino también el apoyo a los países en vías de desarrollo, "claves" para alcanzar los objetivos medioambientales. Para ello, "hace falta dinero. La UE ha hecho una gran contribución, y esperamos que el resto de potencias nos secunden". En su opinión, los países empobrecidos preci-

san de "una clara perspectiva" para hacer frente a los problemas climáticos.

Los Veintisiete se comprometieron el pasado mes de octubre a destinar un total de 2.400 millones de euros al año desde 2010 a 2012 para impulsar la reducción de emisiones en estos países, calculando que necesitarán al menos 100.000 anuales hasta 2020, una suma a la que todas las potencias mundiales deberían contribuir.

"Altas palabras" y "poca sustancia"

Por su parte, la organización ecologista internacional WWF ha lamentado hoy la "poca sustancia" recogida en los textos que manejan hasta el momento los ministros en la Cumbre, y que serán presentados mañana a los jefes de Estado y de Gobierno de todo el mundo.

En opinión de Kim Carstensen, dirigente de la ONG, en la reunión "todo son altas palabras" que ejercen como cortina de humo sobre las cuestiones importantes y concretas. "A estos niveles, se trata más bien de abogados defendiendo los intereses de cada cliente que de países negociando la manera de asumir las medidas que los científicos consideran necesarias". ■

Sociedad

Memorial: "La UE debe exigir a Rusia que respete los derechos humanos"

La ONG rusa ha recogido hoy en la Eurocámara el Premio Sájarov

MIREIA JUSTE CASTILLO

Bruselas (16/12/09).- Los activistas rusos Sergei Kovalev, Oleg Orlov y Lyudmila Alexeyeva han recogido hoy en el Parlamento Europeo el Premio Sájarov, concedido este año a la organización de protección de los derechos humanos Memorial. Durante la ceremonia de entrega, celebrada en Estrasburgo, los galardonados han reclamado a la UE que presione a Moscú para que respete las libertades fundamentales. "No se callen, insistan a Rusia en que tiene que cumplir sus obligaciones", ha implorado Kovalev.

La Asociación Memorial perdió este año a una de sus activistas, Natalya Estemirova, asesinada a tiros este verano en Chechenia. El mismo trágico destino han corrido en Rusia el abogado Stanislav Merkelov, el etnólogo Nikolai Girenko y las periodistas Anna Politkovskaya y Anastasia Baburova.

"Ellos deberían haber estado con nosotros hoy", ha señalado Jerzy Buzek, presidente del Parlamento Europeo, quien ha lamentado que sus verdugos no hayan respondido de sus actos ante la Justicia.

Memorial ha dedicado su premio a todos los activistas que luchan por el respeto de las libertades fundamentales en Rusia.

Kovalev ha pedido a la UE que exija a Moscú el respeto de los derechos humanos. En su opinión, si no lo hace, el Kremlin lo interpretará como un mensaje de "indulgencia". En los últimos diez años ha habido más de 3.000 desapariciones en Chechenia, convulsa región rusa con aspiraciones separatistas, y muy pocos responsables han sido llevados ante los tribunales.

"Esperamos que Rusia sea un socio fiable en el campo de los derechos humanos", ha señalado Buzek.

El Grupo de los Verdes/Alianza Libre Europea ha señalado en un comunicado que la entrega del Premio Sájarov a Memorial constituye una señal fuerte y clara dirigida a Moscú.

La asociación, cuyo primer líder fue el propio Andrei Sájarov, trabaja por la promoción de los derechos fundamentales en los países que formaron parte del bloque soviético, como Azerbaiyán, Armenia, Georgia, Tajikistán, Moldavia y Ucrania.

La organización, fundada en 1988, ha creado una base de datos con los nombres de 1.300.000 personas perseguidas, con el objetivo de dar a conocer públicamente las consecuencias de la represión totalitaria en los antiguos estados soviéticos. ■

■ **Memorial:**
<http://www.aquieuropa.com/e.asp?e=4041>

Europa en breve

REDACCIÓN

La Eurocámara designa su Grupo de Observación Electoral | Ayudas a los refugiados de Sri Lanka | Un premio que vela por el derecho a la privacidad

La Eurocámara designa su Grupo de Observación Electoral

El Pleno del Parlamento Europeo ha elegido hoy en Estrasburgo (Francia) los eurodiputados que compondrán el Grupo de Observación Electoral de esta institución, cuya tarea será supervisar que los comicios celebrados en terceros países cumplan con las normas. El Grupo estará copresidido por el italiano popular Gabriele Albertini y la eurodiputada francesa de los Verdes, Eva Joly. Su primera misión será controlar las elecciones

presidenciales de Ucrania, en enero de 2010. También figuran como miembros el europarlamentario español popular Ignacio Salafranca y el británico socialista Michael Cashman.

Ayudas a los refugiados de Sri Lanka

La UE ha concedido una ayuda suplementaria de cinco millones de euros para la asistencia sanitaria de personas desplazadas o repatriadas de Sri Lanka, así como a sus familias de acogida. El proceso de retorno en el que participan los Estados miembros ha creado la necesidad urgente de medidas de protección, servicios sanitarios y el desminado de la zona. De forma paralela, la Comisión Europea ha destinado un millón de euros para asistir a los refugiados de este país, que actualmente viven en los

campos de Tamil Nadu, en India.

Un premio que vela por el derecho a la privacidad

La Asociación Europea para la Defensa de los Derechos Humanos (AEDDH) y Los Derechos Digitales Europeos (EDRI, en sus siglas en inglés), han lanzando hoy la primera edición del 'Premio Europeo para la Protección de Datos de la Sociedad Civil'. El objetivo de este concurso es contribuir al desarrollo de iniciativas que mejoren la efectividad de los derechos a la privacidad y la protección de los datos personales en Europa. La fecha límite para participar finaliza el próximo 15 de enero. El galardonado se dará a conocer el 28 del mismo mes. ■

POLÍTICA

Interior y Justicia

No al terrorismo, sí a los derechos humanos

La Eurocámara pide en una resolución que se respete los derechos de las víctimas

LETICIA GARIN

Bruselas (16/12/2009).- En consonancia con el Programa de Estocolmo, que entrará en vigor en junio de 2010 y creará un espacio de justicia y seguridad en Europa, la Eurocámara ha adoptado hoy en el pleno de Estrasburgo una resolución para mejorar el respeto de los derechos humanos en la lucha contra el terrorismo. Según el europarlamentario alemán socialista y artífice del documento, Emine Bozkurt, las actuaciones contra los actos terroristas no pueden olvidarse de los derechos fundamentales de las víctimas. Además, ha asegurado que se deben congelar las cuentas bancarias que financian a estos grupos armados.

Durante el debate plenario, celebrado ayer en la sede francesa del Parlamento Europeo, varios eurodiputados españoles presentaron su apoyo a esta propuesta.

La europarlamentaria española popular Teresa Jiménez-Becerril señaló que la adopción de una carta europea de los derechos de las víctimas del terrorismo sería un gran paso que ayudaría a quienes combaten este fenómeno. "No debemos olvidar que la única arma que tienen los inocentes para luchar contra esta lacra es su palabra".

Por su parte, el miembro socialista de la Eurocámara Juan Fernando López Aguilar, afirmó que es necesario ratificar esta determinación de protección de las víctimas para cerrar el círculo del combate a todas las formas de terrorismo.

En su opinión, esta resolución, el Programa de Estocolmo y el plan de acción que le tocará definir a la Presidencia española de la UE permitirán aumentar la protección y ofrecer el tratamiento que merecen los damnificados.

La eurodiputada española de los liberales Izaskun Bilbao hizo hincapié en

la necesidad de diseñar un plan de acción basado en reconocer el sufrimiento no sólo de las víctimas sino también de sus familiares, en reparar el daño causado y en despolitizar el debate sobre la lucha antiterrorista.

Bloqueo de la financiación

El Parlamento Europeo también ha puesto de manifiesto hoy en Estrasburgo la necesidad de crear medidas que impidan la financiación de bandas terroristas como Al-Qaeda. Por ello, ha propuesto que se congelen las cuentas bancarias de personas vinculadas con estos actos, como Osama Bin Laden.

Los europarlamentarios han demandado que en un futuro próximo se aprueben normas más restrictivas en este sentido. "La limitación de las fuentes económicas es un instrumento clave para acabar con el terrorismo", ha asegurado Bozkurt. ■



Edita: Canal Europa Online S.L.

Redacción: Av. Cortenbergh 66, 4a. 1000 Bruselas (Bélgica) /
Tel.: 322/ 740.18.30. Fax: 322/ 740.18.38. /
Correo electrónico: fuentes @aquieuropa.com

Directora: María Barón

Jefe de Redacción: Beatriz Manrique

Prohibida la reproducción total o parcial de los artículos de este periódico sin el consentimiento expreso de "Canal Europa Online S.L.", o su utilización o distribución fuera de los términos del contrato firmado.

<http://www.aquieuropa.com>